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Т
ри дня, с 9 по 11 сен-
тября, москвичи 
выбирали муници-

пальных депутатов. Корре-
спондент «СЗ» в первый 
день выборов побывала на 
двух избирательных участ-
ках – в Южном Тушине и 
в Покровском-Стрешневе 
— и посмотрела, как идёт 
голосование.

Сканер 
вместо журнала

На избирательном участ-
ке №3140 в культурном цен-
тре «Салют» на улице Сво-
боды очередей избирателей 
не наблюдается. Не удиви-
тельно: пятница – первый 
день выборов, к тому же ра-
бочий. 

К участку прикреплены 
2135 избирателей Южного 
Тушина – с улиц Лодоч-
ной и Свободы. Сотрудни-
ки избирательной комис-
сии ждут голосующих. На 
их столах уже нет больших 
журналов, куда вписыва-
ли данные избирателей, 
вместо них — электрон-
ные устройства, похожие 
на планшеты. Это сканеры.

 — Избирателю нужно 
приложить сюда паспорт. 
Система моментально на-
ходит избирателя, — объяс-
няет председатель участко-
вой избирательной комис-
сии Руслан Алеев. – После 
этого мы выдаём бюлле-
тень. Расписывается изби-
ратель за него тоже не руч-
кой, а стилосом на экране. 
Удобно и быстро.

Система электронного 
распознавания избирате-
ля делает невозможным по-
вторное голосование – ска-
жем, электронным спосо-
бом на сайте mos.ru.

«Пришли 
поддержать 
соседку»

По словам Алеева, чле-
ны избирательной комис-
сии были на работе уже в 
6.30. До открытия участ-
ка они провели тестирова-
ние КОИБа – электронной 
урны, приняли полицей-
ских с собаками, которые 
осмотрели участок.

 — Уже к открытию 
пришли несколько чело-
век, — говорит председа-
тель Руслан Алеев. – Торо-
пились проголосовать пе-
ред тем, как пойти на ра-
боту. 

Пока мы разговариваем, 
двое членов избирательной 
комиссии возвращаются с 
проведения надомного го-
лосования.  

 — Соцработники пода-
ют нам списки людей, ко-
торым тяжело выходить из 
дома, — говорит зам. пред-
седателя УИК Оксана Зай-
цева. — Мы созваниваемся, 
договариваемся, во сколь-
ко можно их посетить. Сей-
час обошли девять человек. 
Они опускали бюллетени 
в прозрачные урны, а мы в 
конце дня отправляем их в 
КОИБ. Данные об этих из-
бирателях вносятся в систе-

му, чтобы те не смогли про-
голосовать повторно.

На участок заходят два 
молодых человека. Артём 
Федькин и Константин 
Безугленко живут на Ло-
дочной улице.

 — Решили поддержать 
свою соседку: она баллоти-
руется в депутаты. Но я по-
шёл бы на выборы в любом 
случае, — говорит Констан-
тин. — Считаю, что каж-
дый должен изъявить свою 
позицию.

Надежда Владимировна 
пришла голосовать вместе 
с внучкой Лерой.

 — Я голосую осознан-
но, — говорит она. – Сле-
жу за тем, что делается в 
районе, и знаю некоторых 
депутатов. Голосую за тех, 
кто что-то делает для Юж-
ного Тушина.

Есть 
наблюдатели 
от всех партий

Избирательный у ча-
сток №2967 в Покровском-
Стрешневе расположился в 
библиотеке №234 на ули-
це Габричевского. По слу-
чаю выборов полки с кни-
гами на три дня закрыли 
плёнкой.

Бросается в глаза то, что 
все члены избирательной 
комиссии в защитных ха-
латах и масках.

По словам председателя 
комиссии Романа Шара-
футдинова, к участку при-
креплены более 1600 жите-
лей Волоколамского шос-
се и улицы Габричевско-
го. Выбирать можно из 11 
кандидатов, галочку ста-
вить напротив одной, двух 
или трёх фамилий – по же-
ланию. 

Недалеко от КОИБов си-
дят наблюдатели от всех 
представленных на выбо-
рах партий. 

 — Пока всё идёт гладко, 
— говорит наблюдатель от 
«Единой России» Василий 
Самбукин. – Нарушений 
не было.

Подхожу к энергичной 
женщине, которая отходит 
от урны для голосования. 
Пенсионерка Татьяна Ми-
хайлова ради выборов при-
ехала с дачи за 100 киломе-
тров от Москвы.

 — Я всегда хожу на вы-
боры, — говорит она. – Не 
считаю, что выборы муни-
ципальных депутатов – это 
что-то незначительное. От 
этих людей зависит, как бу-
дет развиваться наш район.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

выборы

Приходили голосовать 
даже перед работой

Как проходили 
выборы 
муниципальных 
депутатов 
в СЗАО

Система 
электронного 
распознавания 
исключает 
повторное 
голосование
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Участки для голосования 
в Москве открылись 9 сентя-
бря в 8.00 и должны были за-
крыться 11-го числа в 20.00 
(на момент подписания это-
го номера голосование ещё 
шло). Одновременно в сто-
лице начал свою работу об-
щественный штаб по наблю-
дению за выборами. По сло-
вам его руководителя Вади-
ма Ковалёва, кроме 10 тысяч 
наблюдателей, к работе при-
ступила группа разбора вне-
штатных ситуаций и сотрудни-
ки центра наблюдения за го-
лосованием на участках. Они 
контролировали ход выборов 
с помощью системы видеона-
блюдения.

Голосовать в режиме он-
лайн можно было также с 9 
по 11 сентября. 

Уже к обеду первого дня, 
по данным общественного 
штаба по наблюдению за вы-
борами, было выдано 700 ты-
сяч бюллетеней — как в руки 
голосующих на участках, так 
и в режиме онлайн.

— Очное и дистанционное 
электронное голосование на 
выборах муниципальных де-
путатов в столице началось. 
Все участки работают в штат-
ном режиме. Существенных 

сбоев в работе электронно-
го реестра избирателей, си-
стемы электронного голо-
сования и оборудования на 
участках также не зафикси-
ровано, — сообщили в 15.00 
9 сентября специалисты об-
щественного штаба. 

При этом, по словам заме-
стителя руководителя обще-
ственного штаба Александра 
Асафова, все политические 
партии подтвердили высокий 
уровень организации дис-
танционного электронного 
голосования.

— Они ему доверяют, он для 
них технически безопасен, со-
ответственно, они им пользу-
ются, — отметил Асафов.

К слову, столичная систе-
ма дистанционного голосо-
вания справилась и с он-
лайн-атаками, а таких уже 
к обеду 9 сентября было за-
фиксировано более 1500, од-
нако нарушить процесс воле-
изъявления они не смогли.

— Технические специали-
сты и наблюдатели постоян-
но контролируют состояние 
и работоспособность систе-
мы, — отметил руководитель 
общественного штаба Вадим 
Ковалёв.

Евгений БАКИН

Выборы в столице 
прошли без сбоев
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Избирательный участок №3140. Константин Безугленко знает своего кандидата по делам

Избирательный участок №2967. Татьяна Михайлова уверена, 
что от муниципальных депутатов зависит многое в районе

Теперь избиратели прикладывают паспорта к сканеру 
и расписываются стилосом на экране
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Учёные Российского химико-
технологического университета 
(РХТУ) им. Д.И.Менделеева вме-
сте с коллегами из НИЦ «Кур-

чатовск ий инстит у т», Юж но-
го федерального университета 
и Института общей физики им. 
А.М.Прохорова РАН разработали 

уникальные стёкла с высоким ко-
эффициентом преломления. 

— Высокопреломляющие стёкла 
используются в объективах камер 
смартфонов, в очках дополненной 
реальности, в медицинской аппа-
ратуре, в телескопах и микроско-
пах. Но обычно они обладают высо-
кой плотностью и поэтому тяжелее 
обычных, а наши стёкла получились  
более лёгкие, — рассказал «СЗ» веду-
щий инженер кафедры химической 
технологии стекла и ситаллов РХТУ 
Роман Алексеев. 

По словам учёного, вес очень важен 
при изготовлении космических аппа-
ратов для дистанционного зондиро-
вания Земли и изучения Вселенной.

Сейчас учёные продолжают рабо-
тать над своим изобретением. Теперь 
их задача — разработать более про-
стую и дешёвую технологию изготов-
ления высокопреломляющих стёкол.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

колонка 
редактора

Столовая 
закрыта. 
Повар болен

Хорошёвский межрай-
онный следственный отдел 
возбудил уголовное дело в 
отношении директора сто-
ловой в Хорошёво-Мнёв-
никах. За оказание услуг, 
не отвечающих требовани-
ям безопасности, ей может 
грозить до 10 лет лишения 
свободы.

За этой скучной форму-
лировкой — отравление де-
тей некачественной пищей. 
Об этом ЧП наша газета рас-
сказывала ещё в июле. Сразу 
14 воспитанникам частного 
детского сада стало плохо по-
сле обеда. Восьмерых из них 
увезли в больницу прямо из 
группы, родители остальных 
вызвали врача на дом.

На место происшествия 
сразу выехали сотрудники 
Хорошёвской межрайонной 
прокуратуры и окружного 
Роспотребнадзора. Прове-
рили не только детский сад, 
но и столовую, которая обе-
спечивала его питанием по 
договору.

— По результатам лабора-
торных исследований в ма-
каронах по-флотски, кото-
рые ели дети, был обнару-
жен золотистый стафило-
кокк. А на смывах с посуды, 
из которой они ели, — ки-
шечная палочка, — расска-
зала нам помощник проку-
рора Алла Ошкина.

Золотистый стафилококк 
обнаружили и у восьми со-
трудников столовой. Выяс-
нилось заодно, что медкни-
жек у них нет.

…Лично мне как человеку 
старой закалки трудно даже 
вообразить, как можно на-
нимать на работу в обще-
пит поваров без медкнижек. 
Разве мало в мире инфек-
ций? Огромное их количе-
ство передаётся воздуш-
но-капельным путём, че-
рез грязные руки. По сути, 
мы беззащитны перед кот-
летой, на которую чихнул 
повар со стафилококком. 
А если у него туберкулёз?

По решению Хорошёв-
ского районного суда де-
ятельность столовой была 
приостановлена на 90 су-
ток. Вовремя. Сколько ещё 
людей могли пострадать?

Удивительнее же всего 
в этой истории, что руко-
водителя столовой ничему 
не научила даже пандемия 
коронавируса. Ну, может, 
уголовное дело чему-ни-
будь научит.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

За прошедшую неделю в 
округе произошло 25 по-
жаров. Погибших и постра-
давших нет.

В Строгине горел 
деревянный дом

Обнаружив дым под по-
толком комнаты, житель 
деревянного дома на 1-й 
Лыковской улице вызвал 
пожарных. Пожарно-спа-
сательное подразделение 
прибыло вовремя: огонь 
быстро распространялся. 
К счастью, хозяева успе-
ли выбежать. Пожар опера-
тивно потушили, но в доме 
выгорела кровля. Причи-
ной ЧП стало короткое за-
мыкание электропровод-
ки межпотолочного пере-
крытия.

В Северном Тушине 
подожгли 
таунхаусы

Обнаружив столб чёрно-
го дыма на улице Саломеи 
Нерис, случайный прохожий 
вызвал пожарных. На замо-
роженной стройке горели 
недостроенные таунхаусы: 
в одном огонь вспыхнул в 
комнате со строительным 
мусором, в другом — на кры-
ше. Пожарные оперативно 
ликвидировали возгорание. 
Выяснилось, что пожар про-
изошёл из-за подростков, 
которые играли с огнём. 

Ирма КОТИЯР

пожары

П ремию «Серебряный 
святой Георгий» 
44-го Московского 

международного кинофе-
стиваля и Гран-при за 
лучший короткометраж-

ный фильм взял иранский 
режиссёр Хамидреза Газе-
ми.  

Хамидреза — наш сосед. 
Он окончил ВГИК и живёт 
на 3-м Митинском проезде. 
На кинофестиваль он пред-
ставил фильм «Бриз» о вы-
росшем в Европе иранце, 
который после смерти ро-
дителей возвращается на 
родину. 

— Фильм получился в 
какой-то мере обо мне, 
— рассказал он «СЗ». — 
Я шесть лет живу в Мо-
скве, моя жена — русская, 
тоже выпускница ВГИКа. 

Я знаю, что в России воз-
можностей гораздо больше, 
чем в Иране, но я не пере-
стаю любить Иран и люблю 
его таким, какой он есть. 

«Бриз» не первая работа 
Хамидрезы. Его дебютный 
короткометражный фильм 
«Клетка» о жизни молодого 
иранца после смерти мате-

ри был показан на Между-
народном кинофестивале в 
Марокко и высоко оценён 
зрителями. Сейчас в пла-
нах Газеми — приступить к 
съёмкам полнометражного 
фильма, который тоже бу-
дет об Иране.

Хамидрезе Газеми 26 лет. 
В Митине он живёт пять из 
них и за это время полюбил 
район всей душой.

— В Митине зелено и 
красиво. А в ландшафт-
ном парке хорошо думает-
ся. Иногда прихожу туда с 
книжкой и читаю на лавоч-
ке, — говорит он.

А ещё Хамидреза обожает 
путешествовать и объ ехал 
уже более десятка россий-
ских городов — от Коломны 
до Ростова-на-Дону. 

Наталья АНОХИНА

новости округа

Он родился 
в Иране, 

окончил ВГИК 
и живёт 
на 3-м 

Митинском 
проезде
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Режиссёр из Митина 
получил Гран-при 
Московского кинофестиваля 

На участке Куркинско-
го шоссе, в районе пересе-
чения с Захарьинской ули-
цей, до 10 декабря временно 
ограничили движение. Как 
сообщили в городском Цен-
тре организации дорожно-
го движения, это связано с 
подведением инженерных 
коммуникаций к новому 
жилому дому. 

На шоссе три полосы дви-
жения: две в сторону обла-
сти и одна — в направлении 
центра. Строители заняли 

обе полосы в сторону обла-
сти. Чтобы водители смог-
ли разъехаться, дорогу вре-
менно расширили.

Также с 15 октября до 25 
декабря из-за прокладки 
коммуникаций планиру-
ют ограничить движение на 
Куркинском шоссе у дома 
82. Здесь тоже займут две 
полосы в направлении об-
ласти, а дорогу временно 
расширят.

Михаил 
КОФАНОВ

На Куркинском шоссе ограничили движение

Химики округа изобрели уникальные стёкла 
для смартфонов и телескопов

Хамидреза Газеми 
часто черпает 
вдохновение 

в Митинском парке

Роман 
Алексеев 

показал нам 
изобретение

Работы пройдут 
на двух участках
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С п е ц и а л и с т ы  Г Б У 
«Центр экспертиз, иссле-
дований и испытаний в 
строительстве» начиная 
с 2012 года более 20 ты-
сяч раз выезжали на сто-
личные стройплощадки, 
чтобы оценить качество 
работ. Об этом на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы сооб-
щил председатель Мос-
госстройнадзора Игорь 
Войстратенко.

— Масштабы строитель-

ства в столице требуют по-
стоянного контроля. Ра-
ботники центра экспертиз 
участвуют в каждой третьей 
выездной проверке стро-
ящихся зданий, которую 
инициируют представите-
ли нашего ведомства, — по-
яснил он. 

По словам Войстратенко, 
только с начала этого года 
таких проверок проведено 
более 1,8 тысячи. Эксперты 
оценивают любую стройку 
в городе по 367 видам пара-
метров. В том числе кон-

тролируют качество бето-
на, кирпича, асфальта, ка-
бельной продукции, труб. 
Инструментальный кон-
троль проводят на объек-
тах с использованием пере-
движного оборудования, а 
отобранные пробы строй-
материалов и конструкций 
оценивают в специализи-
рованной лаборатории. 
Проверка качества строй-
материалов помогает вы-
явить и предупредить воз-
можные нарушения.

София РУСЯЕВА

В этом году стройки Москвы 
проверили около 2 тысяч раз 

Р
еабилитация круп-
ных парков, таких 
как «Покровское-

Стрешнево», «Кусково», 
«Битца» и «Яуза», завер-
шится до ноября. Главная 
цель — сохранить их уни-
кальную природу и при 
этом создать современную 
инфраструктуру для отды-
ха, занятий спортом и игр 
с детьми. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин на своей странице в 
соцсети «ВКонтакте».

Что касается большин-
ства проектов по благо-
устройству улиц и скве-
ров, по словам мэра, они 
будут завершены ко Дню 
города и станут подарком 
москвичам к этому празд-
нику. 

«В этом год у благо-
устроим почти 2,6 тыся-
чи дворов. Идеи подска-
зывают сами москвичи: 
где оборудовать детскую 
или спортивную площад-
ку, сделать новое освеще-
ние, проложить дорожки. 
Стараемся учитывать по-
желания», — написал мэр 
столицы.

Он добавил, что также 
идёт благоустройство мест 
отдыха у воды. 

«Приводим в порядок 
парк «Долина реки Хим-
ки». На базе гребного сла-
лома в парке «Берег реки 
Сходни» оборудуем спе-
циальные водные препят-
ствия для спортсменов», — 
сообщил Собянин.

По его словам, также за-
вершается большой проект 

обновления улиц в центре 
города. 

«Переулки старой Мо-
сквы — это особый мир, где 
у каждого здания своя исто-
рия. В то же время здесь жи-
вут, работают и учатся ты-
сячи людей. Создаём для 
них общественные про-
странства с удобными тро-
туарами, тихими зелёными 
уголками для отдыха», — 
отметил Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

На Сходне 
оборудуют 
водные 

препятствия 
для 

спортсменов 

Парк «Покровское-Стрешнево» 
реабилитируют к ноябрю

между тем

В спортивной зоне уже установили 
брусья и тренажёры

Обустройство нового скейт-парка 
близится к завершению в парке «По-
кровское-Стрешнево». Как сообщи-
ли в Департаменте капитального 
ремонта г. Москвы, строители уже 
закончили основные работы и при-
ступили к ручной полировке бетона. 
Скоро любители экстрима смогут 
оценить рампы и разнообразные 
фигуры для трюков.

Создание спортивной зоны идёт 
в рамках реабилитации парка «По-
кровское-Стрешнево». Она протя-
нулась в его северо-западной ча-
сти от 1-го Иваньковского пруда до 
Ленинградского шоссе. Здесь уже 
обновили две старые площадки — 
напротив дома 37, корп. 2, на Ле-
нинградском шоссе и возле школы 
№1250. На них заменили покрытие, 

установили новые турники, брусья, 
тренажёры, спортивные снаряды. 

А в районе Никольского тупи-
ка скоро откроют и спорткластер. 
Здесь появятся площадка для 
стритбола, столы для игры в пинг-
понг, скейт-парк, площадки для вор-
каута и паркура. 

На обновлённых площадках уже 
занимаются спортом жители. 

— Мой путь от МЦК до дома 
лежит через наш парк, — гово-
рит программист из Покровско-
го-Стрешнева Максим Дамдинов. 
— Всегда по дороге останавливал-
ся, чтобы сделать упражнения. 
Конечно, не сравнить с тем, что 
было раньше: на новых турниках 
подтягиваться приятнее! 

Александр БЕЛИЦКИЙ

Здесь появится уникальная инфраструктура для отдыха

Дети медработников отдохнули 
в Белоруссии по льготным путёвкам

Благодаря сотрудниче-
ству Профсоюза работ-
ников здравоохранения 
г. Москвы со здравни-
цами Белоруссии около 
50 детей членов профсо-
юза в возрасте от 7 до 14 
лет отдох нули этим ле-
том в лесном санатории 
«Случь». Поездка обо-
шлась недорого, несмо-
тря на то что в путёвку 
были включены прожи-

вание, питание, лечение, 
проезд и экскурсии.

Напомним: каждый год 
по льготным путёвкам с 
использованием профсо-
юзного сертификата ра-
ботники здравоохране-
ния отдыхают в Крыму и 
в Краснодарском крае. Те-
перь стартовал новый про-
ект детского отдыха. 

— Запуск новой про-
граммы стал важным зве-

ном профсоюзной рабо-
ты по организации летне-
го отдыха для детей мед-
работников, — отметил 
председатель Профсоюза 
работников здравоохране-
ния г. Москвы Сергей Ре-
мизов. — Надеюсь, он по-
лучит дальнейшее разви-
тие и позволит увеличить 
количество отдыхающих.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

все новости округа ежедневно на сайте     www.szaopressa.ru

Так будет выглядеть спорткластер в парке «Покровское-Стрешнево»
Сергей Собянин побывал в парке в мае этого года 

и посмотрел, как идут работы

Максим Дамдинов уже оценил новые снаряды
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П
 рефект СЗАО Алек-
сей Пашков вручил 
благодарственные 

письма и памятные подар-
ки активным участникам 
ветеранских организаций 
округа. Церемония награж-
дения состоялась накану-
не Дня города на конферен-
ции Совета ветеранов в 
Строгине.

Председатель Совета ве-
теранов района Строгино 
полковник в отставке Вя-
чеслав Куприн служил в 
Афганистане. В ходе одной 
из спецопераций, в кото-
рой он участвовал, были 
ликвидированы около 4 ты-
сяч моджахедов, которые 
намеревались уничтожить 
нефтеперерабатывающий 
завод в провинции Джа-
узджан.

— Я мечтал быть ин-
женером, — рассказыва-
ет Куприн. — Но мой отец 
вернулся с Великой Оте-
чественной войны и ска-
зал, что я тоже должен за-
щищать Родину. Так я по-

ступил в Общевойсковое 
 командное училище и стал 
офицером.

В феврале этого года Мо-
сковский городской совет 
ветеранов наградил Ку-
прина нагрудным знаком 
«Почётный ветеран Мо-
сквы». 

Николай Страхов, кото-
рый возглавляет ветеран-

скую организацию райо-
на Покровское-Стрешне-
во, с конца 1980-х годов 
работал военным корре-
спондентом. Побывал в 
Сумгаите, в Прибалти-
ке, на Северном Кавказе 
и в Приднестровье. А в 
1994-1995 годах в коман-
дировке в Чечне попал 

под обстрел и получил 
минно-взрывную трав-
му ног. Перенёс три кли-
нические смерти и мно-
жество операций, более 
пяти лет восстанавливал-
ся и снова научился хо-
дить самостоятельно. 

Алексей Пашков расска-
зал о программах поддерж-
ки ветеранов, которые дей-
ствуют сегодня в городе. 
По его словам, в СЗАО се-
годня живут 172 ветерана 
Великой Отечественной — 
их нужно окружить осо-
бым вниманием.

— Ветераны — это огром-
ный активный отряд с 
большой жизненной энер-
гией. Это люди, которые за-
ботятся о сохранении на-
шей истории и о возрож-
дении патриотизма, — ска-
зал он. 

Префект пожелал здо-
ровья присутствующим, а 
ветеранскому движению 
— дальнейшего развития.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

округ

С героями на одной сцене
Префект Алексей Пашков вручил благодарственные письма ветеранам округа

Церемония 
прошла 
накануне 
Дня города

Уже в конце этого года храм в честь 
святителя Николая Мирликийского 
на Авиационной улице планируют 
освятить великим чином и открыть 
для прихожан. Об этом сообщил и.о. 
председателя финансово-хозяйствен-
ного управления Московского патри-
архата иеромонах Ермоген депутату 
Госдумы и советнику мэра столицы, 
куратору программы возведения в 
Москве православных храмов Вла-
димиру Ресину.

Белокаменный храм на 300 при-

хожан строят в новгородском стиле. 
Сейчас здесь идёт монтаж внутрен-
них коммуникаций. Отделочные ра-
боты завершат к концу года, заказан 
иконостас.  

Осмотрел Владимир Ресин и стро-
ящийся храм в честь святого благо-
верного князя Александра Невско-
го на улице Мнёвники. Сейчас здесь 
идут монолитные работы, выкла-
дывается кирпичная кладка стен 
второго этажа. В начале следующе-
го года планируют водрузить купо-

ла и кресты. Как сообщил епископ 
Наро-Фоминский Парамон, управ-
ляющий Северо-Западным викари-
атством г. Москвы, строительство 
храма было приостановлено с 2016 
по 2018 год из-за нехватки финан-
сирования. Сейчас работы ведёт но-
вый подрядчик, объект планируют 
сдать до 2024 года. 

Храм рассчитан на 300 прихожан. 
При нём будут работать воскресная 
школа и трапезный зал с кухней.

Виктория КАЙТУКОВА

Храм на Авиационной 
планируют освятить до конца года

Более 400 многоэта-
жек сегодня одновремен-
но строят и проектируют 
в столице для участни-
ков столичной програм-
мы реновации. Об этом в 
ходе пресс-тура, органи-
зованного информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы, рассказал 
депутат Госдумы Влади-
мир Ресин.

— Столица побила ре-
корд 1965 года — перио-
да, когда в городе строи-
ли новые районы, запол-
няя их типовыми пяти-
этажками, хрущёвками, 
— отметил он.

По словам Ресина, в 
этом году по програм-
ме реновации ключи от 
нового жилья получи-
ли уже 19 тысяч жите-
лей столицы, а к концу 
года число москвичей, 
начавших переселение 
из пятиэтажек в новые 
квартиры, вырастет до 
100 тысяч.  

— Реновация — одна из 

самых успешных и вос-
требованных программ 
Москвы. Только в этом 
году город построил 29 до-
мов, а до конца года пла-
нирует сдать ещё 34 но-
востройки, — сообщил 
Ресин. 

В СЗАО в програм-
ме реновации участву-
ют жители 431 дома. Для 
строительства нового 
жилья выбрано и оформ-
лено 37 стартовых пло-
щадок. В прошлом году в 
СЗАО возведено и пере-
дано под заселение шесть 
домов в районах Север-
ное Тушино, Хорошёво-
Мнёвники и Щукино. В 
этом году в эксплуата-
цию введено три дома: в 
Южном Тушине, Хоро-
шёво-Мнёвниках и Щу-
кине. Ещё шесть домов 
строят в округе прямо 
сейчас. Их планируют 
сдать и передать под за-
селение к 2024 году.

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

В Москве строят 
и проектируют 
400 домов 
по программе 
реновации

Алексей Пашков вручает благодарственное письмо Вячеславу Куприну

Храм на Авиационной улице строят в новгородском стиле
Купола на храм на улице Мнёвники планируют 

водрузить в начале следующего года
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Б олее 50 лифтов но-
вой модели «Стриж» 
АО «Мослифт» уста-

новили в домах округа. А до 
конца этого года планиру-
ют установить ещё десять. 
При разработке новой мо-
дели предусмотрели мель-
чайшие нюансы. 

Видеосвязь 
с диспетчером 
поможет 
успокоиться

Модель «Стриж» пришла 
на смену лифтам «Лидер+».

— Стены кабины лифта 
покрыты особой антиван-
дальной краской, их слож-
нее поцарапать, зато легче 
отмыть от рисунков. Для 
пассажиров с инвалидно-
стью предусмотрены кноп-
ки со шрифтом Брайля, по-
ручни и расширенный до 80 
сантиметров дверной про-
ём — чтобы можно было за-
ехать на коляске, — расска-
зали в пресс-службе компа-
нии «Мослифт».

Датчики на дверях не да-
дут им закрыться, если в 
проёме человек или жи-
вотное.

А ещё в «Стрижах» по 
желанию жильцов можно 
установить устройства ви-
деосвязи с диспетчером: в 
чрезвычайной ситуации 
пассажир будет не только 
слышать, но и видеть опе-
ратора. Так, по мнению 
конструкторов, человек в 
кабине будет меньше вол-
новаться.

Интересно, что новую 
модель можно устанавли-
вать даже в старых домах. 
Там, где шахта слишком уз-
кая, применяются телеско-
пические двери: они скла-
дываются гармошкой.

До конца года «Стрижи» 
планируют установить в вы-
сотке на Строгинском бул., 
2, корп. 1, и в трёх лечебных 
учреждениях, в частности в 
больнице №67 на улице Са-
ляма Адиля.

Не производим 
подъёмники 
только 
для небоскрёбов

Так уж вышло, что наш 
разговор с «Мослифтом» 

проходил на фоне сообще-
ний о продаже американской 
компании Otis своего биз-
неса в России. Правда, само 
производство лифтов до кон-
ца года должно 
быть переда-
но российско-
му холдингу. И 
всё-таки не воз-
никнет ли про-
блем с новыми 
подъёмниками? 
Ведь срок служ-
бы одного лифта 
— 25 лет.

По словам 
исполнитель-
ного директо-
ра Националь-

ного лифтового союза Пе-
тра Харламова, перспекти-
вы российской лифтовой 
отрасли оптимистичны.

— Сейчас только в Мо-
скве и Подмо-
сковь е л иф-
ты производят 
несколько за-
водов: «Мос-
лифт», Щер-
бинский, МЭЛ, 
«Евролифт маш» 
и Карачаров-
ский. А вскоре 
возобновят про-
изводство и на 
серпуховском 
заводе, — гово-
рит он.

По словам эксперта, рос-
сийские лифты весьма ка-
чественные. Правда, пока 
ограничены высотой дви-
жения до 130 метров и ско-
ростью 4 м/сек. 

— Сейчас идут разра-
ботки оборудования, ко-
торое позволит пробить эту 
планку. И тогда российские 
скоростные подъёмники 
можно будет устанавливать 
даже в небоскрёбах, — го-
ворит он.

На некоторых россий-
ских предприятиях уже 
выпускают редукторные 
лебёдки. К примеру, раз-
работкой отечественных 
червячных пар занимают-
ся в Удмуртии. Но и на дру-
гих заводах сейчас осваи-
вают производство безре-
дукторных лебёдок. Есть 
нерешённые вопросы толь-
ко с микроэлектроникой: 
пока она вся идёт из Китая 
и Европы.

Переходим 
от импортных 
деталей 
к российским

В целом, по словам Хар-
ламова, наши производите-
ли обеспечивают потребно-
сти заказчиков лифтового 
оборудования.

Ну а на «Мослифте» сей-
час объёмы производства 
даже наращивают. Сейчас 
мощность производства до 
1500 лифтов в год. А после 
установки дополнительно-
го оборудования в конце 
этого года мощность воз-
растёт до 2500 лифтов в год.

И дело не только в коли-
честве. Как считают в ком-
пании, тот же «Стриж» в 
перспективе может заме-
нить всю линейку импорт-
ных лифтов. Хотя сегодня 
есть проблемы с некоторы-
ми деталями.

— Например, частотные 
преобразователи и жидко-
кристаллические табло до 
сих пор завозим из-за гра-
ницы, — отметили в «Мос-
лифте». — Но сейчас мы пе-
реходим от заграничных 
деталей к отечественным. 
В скором времени долж-
ны появиться отечествен-
ные аналоги и этих ком-
понентов.

Александр БЕЛИЦКИЙ

«СТРИЖИ»: 
сделано в Москве 

Стены кабин новой модели 
сложно поцарапать, есть кнопки 

со шрифтом Брайля

В домах округа устанавливают современные лифты

горячая линия

Три месяца назад 
после падения 
соседки на 

скользкой плитке при 
входе в наш подъезд поло-
жили непонятное 
покрытие. Из-за палящего 
солнца оно пошло 
волнами, и его сняли. 
Теперь мы снова вынуж-
дены ходить по скользкой 
плитке. Помогите нам с 
решением этой проблемы.

Галина Александровна, 
пр. Донелайтиса, 20, подъезд 2

— На основании обра-
щения жительницы ГБУ 
«Жилищник района Юж-
ное Тушино» приняло ре-
шение заменить плитку 
при входе во 2-й подъезд 

дома на асфальт во избе-
жание случаев травматиз-
ма среди жителей, — со-
общили в управе района 
Южное Тушино.

Работы планируется 
выполнить до 31 октя-
бря. А до этого момента 
при входе в подъезд по-
ложат временное проти-
воскользящее покрытие.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Южное 
Тушино: бул. Яна Райниса,  
43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: szao-utuh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Южное Тушино»: 
ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

Скользкую плитку 
у входа в подъезд дома 
на проезде Донелайтиса заменят 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831,
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Асфальт пешеход-
ной дорожки у 
дома 81, стр. 5, на 

улице Свободы весь в 
выбоинах и ямах. Можно 
споткнуться при ходьбе. 

Елизавета, ул. Свободы

Сотрудники ГБУ «Жи-
лищник района Северное 
Тушино» отремонтирова-
ли пешеходную дорожку 
во дворе дома.

— Сейчас асфальтовое 
покрытие в исправном со-
стоянии, без выбоин, — 
сообщили в управляющей 
компании.

Олег 
УЛЬЯНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: 
ул. Героев Панфиловцев, 3, 
стр. 1, тел. (495) 494-3511. 
Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru

Во дворе на улице Свободы 
отремонтировали 
пешеходную дорожку

Детские качели во 
дворе нашего дома 
начали громко 

скрипеть. Шум оглуши-
тельный, слышен в 
квартире.

Светлана, ул. Генерала 
Белобородова, 37

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Ми-
тино», работники участ-

ка проверили крепления 
качелей на детской пло-
щадке, подтянули их и 
смазали в местах соеди-
нений. Сейчас качели не 
скрипят.

Ольга КАЛИНКИНА

ГБУ «Жилищник района 
Митино»: Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: 
gbu-mitino@mail.ru

В Митине привели в порядок 
детские качели

Пётр Харламов,
исполнительный 
директор 
Национального 
лифтового союза
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Лифт новой модели «Стриж» в доме 44, корпус 1, 
на улице Народного Ополчения 
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В  следующем году в 
Москве откроются 
шесть новых ско-

ропомощных стационар-
ных комплексов. Экстрен-
ную медицинскую помощь 
москвичам будут оказывать 
по новому стандарту. Как 
сообщила заместитель мэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития Анаста-
сия Ракова, все сотрудни-
ки ССК пройдут уникаль-
ное обучение, включающее 
в общей сложности более 
70 образовательных про-
грамм и тренингов. 

Занятия пройдут 
в колледжах 
и ведущих 
клиниках

Обучающие программы 
разработали главные вне-
штатные специалисты Де-
партамента здравоохране-
ния г. Москвы, кадрового 
центра Депздрава и прак-
тикующие врачи. По сло-
вам Анастасии Раковой, 
предусмотрены как дис-
танционные, так и очные 
занятия. В зависимости от 
специальности будущие 
сотрудники комплексов 
скорой помощи будут обу-
чаться на площадках ка-
дрового центра Депздрава, 
медицинских колледжей, 
в ведущих больницах Мо-
сквы, Научно-практиче-
ском клиническом центре 
диагностики и телемеди-
цинских технологий.

Также они пройдут под-
готовку для формирования 
коммуникативных навыков: 
общение с пациентом в  стрес-

совой ситуации, контакты с 
родственниками, взаимодей-
ствие внутри  команды.

— Это поможет им более 
эффективно и слаженно 
взаимодействовать ради об-
щей цели — оказания каче-
ственной и быстрой помо-
щи пациентам, — подчерк-
нула Анастасия Ракова.

Все отработают 
на полигоне

Практические навыки 
во время обучения буду-
щие сотрудники комплек-
сов скорой помощи получат 
также на тренировочном 
полигоне в Сокольниках. 
Здесь воссоздана обста-
новка реального приём-
ного отделения, диагно-
стических палат и опера-
ционных. Тренировочный 
полигон оснащён более чем 
200 единицами уникально-
го медицинского и симуля-
ционного оборудования.

Здесь воспроизведена ло-
гистика скоропомощных 
комплексов. Медперсонал 
может отработать концеп-
цию «врач — к пациенту» — 
один из основных элемен-
тов нового стандарта ока-
зания экстренной помощи, 
когда не пациенты ходят по 
кабинетам в приёмном от-
делении, а врачи проводят 
манипуляции и осмотры у 
постели больного.

Во время группового обу-
чения будут отрабатывать 
действия во внештатной си-
туации, например связанной 
с массовым поступлением 
пациентов в тяжёлом состоя-
нии или с внезапным отклю-

чением электроэнергии. В та-
ких занятиях примут участие 
врачи, средний медицинский 
персонал и административ-
ные сотрудники.

Набор 
уже начался

Сейчас открыто более 
2 тысяч вакансий врачей 

и среднего медицинского 
персонала в новые стаци-
онарные скоропомощные 
комплексы. Процесс оцен-
ки и обучения займёт не-
сколько месяцев. Подроб-
ная информация размеще-
на на портале командапер-
вых.москва.

Первыми укомплектуют 
скоропомощные комплек-

сы при НИИ скорой помощи 
им. Склифосовского и ГКБ 
им. Вересаева — они откро-
ются в январе следующего 
года. ССК в ГКБ им. Ботки-
на и ГКБ №15 им. Филатова 
— в первом полугодии 2023 
года, а в ГКБ им. Буянова и 
ГКБ №1 им. Пирогова — во 
втором полугодии 2023 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Быстрая помощь 
пациентам

Сотрудники новых 
скоропомощных 
стационарных комплексов 
пройдут уникальное обучение

Медиков 
обучат 

принимать 
решения 
в любой 

нештатной 
ситуации

17 сентября в парке «За-
рядье» DAVA, Яна Чури-
кова и ведущие врачи Мо-
сквы обсудят на заклю-
чительной в этом сезоне 
встрече лектория «Здоро-
вая Москва», как в погоне 

за молодостью сохранить 
здоровье. Дискуссия «Веч-
но молодой/вечно в тренде! 
Секреты здорового образа 
жизни в любом возрасте» 
состоится в большом ам-
фитеатре парка «Зарядье» 

в 16.00. Для участия в бес-
платной дискуссии необ-
ходимо предварительно за-
регистрироваться на сайте 
Департамента здравоохра-
нения г. Москвы в разделе 
«Здоровая Москва».

В парке «Зарядье» врачи расскажут,
как в погоне за молодостью 
сохранить здоровье

Давайте делать «Москва. Северо-Запад» вместе! 
(499) 647-6831, 

szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? Звоните! Пишите! 

Скоропомощной комплекс в ГКБ имени В.В.Вересаева укомплектуют одним из первых. 
В центре — главный врач больницы Игорь Парфенов
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К ак экономно рас-
ходовать денежные 
средства, как не 

потерять накопления и 
кому доверить сбережения? 
Наши читатели регулярно 
задают подобные вопросы. 
О правилах разумного фи-
нансового поведения рас-
сказали эксперты Центра 
финансовой грамотности 
ГКУ «Мосфинагентство».

Заранее изучите 
товар

Приходите в магазин со 
списком покупок и опреде-
лённой денежной суммой, 
то есть планируйте расхо-
ды заранее. Внимательно 
читайте ценники, подсчи-
тывайте сумму покупок до 
оплаты. Не забывайте загля-
дывать на верхние и нижние 
полки стеллажей: на них мо-
гут размещаться товары, не 
уступающие по качеству бо-
лее дорогим аналогам. По-
лезным навыком станет изу-
чение акций и специальных 
предложений до похода за 
покупками. Однако оцени-
вайте акции критично: это 
может быть лишь способ за-
ставить вас купить что-то 
ненужное.

Перед приобретением до-
рогостоящего товара изу-
чите всю доступную ин-
формацию, ознакомьтесь 
с его характеристиками, 
рассмотрите альтернатив-
ные варианты в других тор-
говых точках. Постарай-

тесь выработать привычку 
не приобретать понравив-
шуюся вещь сразу, дайте 
себе время подумать, тог-
да вероятность незаплани-
рованной покупки умень-
шается.

Подходите 
к расходам 
с умом

Важно не только учи-
тывать все ежемесячные 
расходы, но и распреде-
лять их в порядке прио-
ритетности. К обязатель-
ным платежам принято 
относить покупку продук-
тов питания, оплату ком-
мунальных платежей, вы-

плату процентов по креди-
там и займам, уплату на-
логов и другие категории 
трат, отказаться от которых 
нельзя без значительного 
снижения уровня жизни.

Такие расходы, как по-
купка туристической пу-
тёвки или нового гаджета, 
можно отложить на некото-
рое время, если при плани-
ровании бюджета окажет-
ся, что денежных средств 
на их приобретение недо-
статочно. 

Верните часть 
потраченного

При наличии основа-
ний воспользуйтесь на-
логовым вычетом. С его 
помощью можно вернуть 

часть потраченных денеж-
ных средств на обучение, 
лечение, физкультурно-
оздоровительные услуги, 

приобретение недвижимо-
сти и на другие услуги. 

Подробная информация 
о видах налоговых вычетов 
и порядке их оформления 
представлена на официаль-
ном сайте Федеральной на-
логовой службы.

Формируйте 
сбережения

Необходимо помнить, 
что доходы и расходы мо-
гут меняться в зависимо-
сти от жизненных обстоя-
тельств. Постарайтесь за-
ранее сформировать денеж-
ный запас — сбережения, 
которые могут пригодить-
ся в случае болезни, потери 
работы и других непредви-
денных ситуаций. 

Хранить накопления ре-
комендуется в максималь-
но удобной форме, позво-
ляющей получить доступ к 
ним быстро и без комиссий. 
Для этого подойдут накопи-
тельный счёт или кратко-
срочный банковский вклад.

Не забывайте 
о финансовой 
безопасности

Мошенники часто пред-
ставляются сотрудника-
ми государственных орга-
нов, предлагают получить 
компенсацию или пособие 
после оплаты соответству-
ющей комиссии или госу-
дарственной пошлины. Для 
предотвращения подобных 
ситуаций необходимо со-
блюдать основные прави-
ла финансовой безопасно-
сти. Доверяйте информа-
ции только из проверенных 
источников, не сообщайте 
персональные данные по-
сторонним лицам. Такие 
простые советы помогут со-
хранить ваши сбережения.

Иван ПЕТРОВ

Рекомендации экспертов по 
финансовой и бюджетной 
грамотности регулярно 
публикуются в Телеграм-
канале «Открытый бюджет 
города Москвы» https://t.me/
budgetmos

деньги

Любую покупку 
необходимо планировать
Как не покупать ненужные товары, 
рассказали эксперты по финансовой грамотности

Планируя 
расходы, 

распределите 
их в порядке 

приоритетности

Алексей Анисимов из Южного 
Тушина, предприниматель:

— Мошенники постоянно зво-
нят, я с ними не разговариваю, 
сразу кладу трубку. Но однажды 
я принял настоящих сотрудников 
банка за мошенников: они интере-
совались выплатами по кредиту, 
а я сбрасывал их звонки. Наконец 
сам позвонил в банк и узнал, что 
кто-то указал мой номер телефона 
при оформлении кредита.

а вы что думаете?

«С незнакомцами 
не разговариваю»

— Нет чтобы пару дней 
подождать, со мной 
посоветоваться...
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С началом нового 
учебного года мно-
гие родители ищут, 

где бы подешевле купить 
детское автокресло: ре бё-
нок-то за лето вытянулся! 
Большинство детских кре-
сел привозят к нам из-за 
границы. Как обстоят дела 
с этими товарами на фоне 
санкций, разбирался «СЗ».

Рубль укрепился, 
цены 
полетели вниз

В магазине на улице 
Мнёвники продают детские 
автомобильные кресла раз-
ных брендов из Германии, 
Китая, Нидерландов, США, 
Японии, Англии. По сло-
вам продавца-консультан-
та Александра, все они име-
ют сертификаты и прошли 
краш-тесты за рубежом. Це-
новой разброс большой: от 
5 до 30 тыс.  рублей. 

— Весной цены на ав-
токресла сильно вырос-
ли — в полтора-два раза. 
Но сейчас рубль укрепил-
ся, поэтому цена некото-
рых брендов практически 
вернулась к той, что была 
в начале года, — говорит он.

Магазин на улице Берза-
рина продаёт кресла только 
одного немецкого бренда.

— Весной и в начале лета 
были перебои с поставка-
ми, однако сейчас всё на-
ладилось и дефицита ника-
кого нет, — говорит прода-
вец Василий.

Зелёный коридор 
для импорта

Странно, но на прилавках 
я не вижу ни одного крес-

ла отечественных брендов, 
хотя точно знаю: они есть. 
Как пояснил председатель 
Ассоциации производите-
лей детских автокресел и 
колясок «Приоритет» Иван 
Никитичев, отечественная 
отрасль производства дет-
ских кресел сейчас пере-
живает кризис.

— Пять лет назад в России 
работали шесть заводов, в 
начале этого года осталось 
три: в Рязани, Челябинске 
и Чебоксарах. К сентябрю 

закрылся и чебоксарский 
завод, — говорит он.

По словам  эксперта, 
мощностей даже дву х 
оставшихся заводов хва-
тило бы на то, чтобы обе-
спечить креслами всю стра-
ну. Однако отечественный 
продукт оказался постав-
лен в неравную ценовую 
борьбу с «иностранцами».

— Причина простая: за-
рубежные кресла дешевле, 
так как их можно завозить в 
нашу страну с нулевой та-
моженной пошлиной. А из-
за укрепления курса рубля 
азиатские кресла подеше-
вели ещё на 30%, — гово-
рит он.

При этом наши заводы 
приобретают необходимые 
в производстве полиэстер, 
замки и крепления в Китае.

— А таможенные пошли-
ны для комплектующих  
полноценные, и это недё-

шево, говорит Никитичев.
Подорожали и перевоз-

ки. В прошлом году достав-
ка контейнера полиэстера 
стоила 2,5 тыс. долларов, 
а теперь — 14 тысяч.

Производители 
просят о помощи

При этом, по словам Ни-
китичева, автокресла оте-
чественных производите-
лей не уступают зарубеж-
ным.

— Каждый экземпляр 
должен получить свой сер-
тификат о соответствии и 
пройти краш-тесты. Мы 
следим, чтобы наши про-
изводства выполняли эти 
требования, — говорит он. 
— Мне иногда присылают 
видео с авариями, где в ма-
шинах дети сидели в крес-
лах. Просят оценить, на-
сколько то или иное крес-

ло сработало. К примеру, 
недавно на почту пришло 
такое видео: машина во-
семь раз перевернулась в 
кювете. Для ребёнка даже 
в кресле это почти всегда 
смерть. Но в этом случае 
всё обошлось одними синя-
ками, хотя само авто было 
всмятку. Ребёнок сидел в 
автокресле рязанского про-
изводителя.

Ассоциация уже обрати-
лась в коллегию Евразий-
ской экономической ко-
миссии с призывом разра-
ботать и применить схемы 
действия для защиты от-
расли. Остаётся надеять-
ся, что наши производите-
ли будут услышаны.

Ну а для потребителя 
всё осталось по-прежнему. 
Кресла есть, ни один из за-
рубежных брендов из стра-
ны не ушёл.

Михаил КОФАНОВ

В рязанском 
кресле 
ребёнок 

остался жив, 
когда машина 
перевернулась 
восемь раз

Ответы на судоку со стр. 14

Что происходит 
с детскими 
автокреслами 
на фоне санкций

Получила перелом 
в автобусе 
на улице 
Исаковского

1 сентября в половине 
шестого вечера водитель 
автобуса №652 ехал по ули-
це Исаковского в сторону 
улицы Маршала Катукова. 
У дома 6, корп. 2, в сало-
не упала 88-летняя пасса-
жирка, которая во время 
движения шла по салону, 
не держась за поручни. 
Пострадавшую госпита-
лизировали с закрытым 
переломом левой плече-
вой кости.

Столкнулись 
на Звенигородском 
шоссе

3 сентября около 5 ча-
сов вечера мотоциклист 
на «Ямахе» ехал по Зве-
нигородскому шоссе в сто-
рону Третьего транспорт-
ного кольца. Недалеко 
от автобусной остановки 
«5-й автобусный парк» из-
на несоблюдения дистан-
ции он столкнулся с по-
путным такси «Хёндай». 
После столкновения мо-
тоцикл отнесло на стоя-
щий рядом «Мерседес». 
Пострадавшего мотоци-
клиста с ушибами плеча 
увезла скорая.

Сбил женщину 
на проспекте 
Маршала Жукова

6 сентября в половине 
седьмого вечера водитель 
«Бентли» на дублёре про-
спекта Маршала Жукова 
у дома 48, корп. 1, сбил 
59-летнюю женщину, ко-
торая шла прямо по доро-
ге. С закрытым переломом 
лодыжки скорая увезла её 
в больницу.

ОГИБДД УВД по СЗАО
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Давайте делать «Москва. 
Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 
Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
szaopressa@mail.ru, chitatel@internet.ru

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

В магазинах полно детских автокресел разных брендов — выбирай какое хочешь 
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С отрудники УВД по 
СЗАО задержали 
20 членов банды, 

промышлявших инсцени-
ровкой ДТП. 

Таксист 
всегда виноват

В июле прошлого года во 
дворе дома на улице Иса-
ковского произошло ДТП 
с участием мотоциклиста. 
Водитель такси так спешил, 
что не пропустил на выез-
де спортбайк. В результа-
те у мотоцикла был помят 
бензобак.

Владелец мотоцикла об-
ратился в страховую компа-
нию, чтобы получить вы-
платы по ОСАГО, и вско-
ре получил компенсацию 
— более 1 млн рублей.

Случай казался обыч-
ным, если бы не одна 
странность… 

— Через несколько дней 
в похожую аварию угодил 
мотоцикл «Кавасаки», ко-
торый столкнулся с такси 
на Химкинском бульваре. 
И снова мотоциклист по-
лучил страховку по ОСАГО 
— 400 тысяч рублей. Иден-
тичные ДТП в том же меся-
це зафиксировали на ули-
цах Твардовского и Митин-
ской. Виновником всегда 
выступал автомобиль так-
си, — рассказали «СЗ» в от-
деле экономической безо-
пасности и противодей-

ствия коррупции УВД по 
СЗАО.

А номера-то 
белорусские

Первой заподозрила не-
ладное одна из страхо-
вых компаний, когда при-
шлось выплачивать деньги 
за седьмой аналогичный 
случай. Её служба безопас-
ности, проведя расследо-
вание, установила: хотя 
участники ДТП были раз-
ными, мотоциклы, харак-
тер повреждений и обсто-
ятельства полностью иден-
тичны. 

Страховщики обрати-
лись в полицию. Вскоре 
полицейским стало ясно, 
что в округе действуют мо-
топодставщики.

Как выяснилось, в инс-
ценировках было задей-
ствовано больше 15 мото-
циклов известных марок. 
Члены банды скупали по-
вреждённые байки по де-

шёвке через автосайты, а в 
даркнете приобретали бе-
лорусские номера.

— Они думали, что номе-
ра другого государства за-
труднят расследования. Но 
правоохранители России и 
Белорусии давно и плотно 
сотрудничают, — расска-
зали в УВД.

Прикормили 
автоэкспертов

Сложную схему приду-
мали два байкера, которые 
познакомились в гаражах. 
В гаражном боксе была и 
«штаб-квартира» группи-
ровки. Здесь организаторы 
заранее наносили повреж-
дения на технику и вер-
бовали исполнителей. На 
роль мотоциклистов они 

звали буквально каждого 
знакомого, предлагая по 
5-10 тыс. рублей за аварию.

Прикормили аферисты и 
нескольких автоэкспертов.

— Дело в том, что авто-
эксперты закрепляются за 
определённым участком. 
Не стоило труда разыгры-
вать аварии именно на тер-
ритории «друзей», — отме-
тили в УВД.

В общем, когда страхо-
вая отправляла эксперта 
на место происшествия, он 
уже фактически шёл за го-
нораром 10 тыс. рублей… 
Ну а таксиста  приглаша-
ли подзаработать с ближай-

шей стоянки. Его гонорар 
составлял около 20 тыс. 
 рублей.

— За один сезон в 70 ДТП 
они вытянули у страховых 
компаний больше 60 мил-
лионов рублей, — расска-
зали в УВД.

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий 
опер уполномоченные за-
держали одновременно 20 
злоумышленников, в том 
числе обоих организаторов. 

— Следственные меро-
приятия продолжаются. 

Установлена причастность 
к мошенничеству поряд-
ка 30 лиц, и каждую неде-
лю устанавливаются новые 
фигуранты. Среди подо-
зреваемых и четыре авто-
эксперта, — рассказали в 
УВД по СЗАО.

Уголовные дела в скором 
времени планируется пере-
дать в Хорошёвский район-
ный суд. За мошенничество 
в особо крупном размере 
злоумышленникам грозит 
до 10 лет лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

безопасность

Авария как сценарий
Полицейские округа обезвредили банду 
организаторов искусственных ДТП

Стащил велосипед 
на улице Исаковского 

Житель дома на улице 
Исаковского оставил свой 
велосипед в подъезде, при-
стегнув тросовым замком, а 
через некоторое время обна-
ружил, что велосипед исчез. 
Просмотрев записи камеры 
видеонаблюдения, полицей-
ские задержали злоумыш-
ленника по горячим следам 
на той же улице. 

Разбил стекло 
машины в Щукине 
ради ноутбука 

Припарковав машину на 
улице Академика Бочвара, 
москвичка отошла минут 
на сорок по делам. Вернув-
шись, она обнаружила, что 
заднее стекло иномарки 
разбито, а из машины про-
пали ноутбук, смартфон и 
личные вещи почти на 180 
тыс. рублей. С помощью 
записи камеры видеонаблю-
дения злоумышленник вско-
ре был задержан на улице 
Яна Райниса. Возбуждено 
уголовное дело. 

В Строгине пресекли 
канал поставки 
наркотиков

На 64-м километре МКАД 
в Строгине полиция задержа-
ла поставщиков наркотиков 
из Краснодарского края. В 
багажнике они везли пять 
автомобильных колёс, на-
битых марихуаной общим 
весом 11 кг. Позже были за-
держаны двое других участ-
ников группы. Все они взяты 
под стражу.

Ирма КОТИЯР

хроника

За сезон 
аферисты 

инсценировали 
70 ДТП

На самом деле повреждения на мотоциклы наносили заранее 
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В Строгине 
на улице 
Маршала 

Катукова откры-
лась Московская 
футбольная ака-
демия, объеди-
нившая большин-
ство футбольных 
отделений спор-
тивных школ сто-
лицы. В ней с се-
милетнего возрас-
та могут занимать-
ся мальчики и девочки. 
Кстати, недавно на базе 
академии прошёл первый 
Всероссийский фестиваль 
футбола для девочек.

О женском футболе «СЗ» 
рассказал генеральный ди-
ректор академии мастер 
спорта по пляжному футбо-
лу Дмитрий Струтынский.

1 Отличается 
ли женский 

футбол 
от мужского?

Технически нет. Но из-
за разной физиологии ви-
зуально игра отличается. 
У женщин другой центр 
тяжести, да и набрать мы-
шечную массу им сложнее. 
Скорость игры в женском 
футболе ниже, чем в муж-
ском.

А ещё средний рост фут-
болисток ниже 180 см, из-
за чего девушкам-вратарям 
сложнее защищать ворота. 
Поэтому на эту позицию 
стараются отбирать девушек 
ростом хотя бы 175-178 см. В 
2020 году лучшим вратарём 
женской Лиги чемпионов 
УЕФА стала француженка 
Сара Буадди ростом 175 см.

До 12 лет очень распро-
странена практика со-
вместны х т ренировок 
мальчиков и девочек. Но 

после начала пубертата их 
разделяют.

Начинать заниматься 
футболом девочкам луч-
ше с семи-восьми лет. И ко-
нечно, будет полезна лю-
бая базовая физподготов-
ка — хотя бы для развития 
координации.

2 Есть ли 
в женском 

футболе свои 
звёзды?

Разумеется! Например, 
американка Алекс Мор-
ган в 2012 году была номи-

нирована на звание луч-
шей футболистки мира по 
версии FIFA. А в 2019 году 
она получила ещё и «Сере-
бряную бутсу» как один из  
лучших бомбардиров чем-
пионата мира.

Одна из самых сильных 
наших футболисток — экс-
игрок команды «Локомо-
тив» и сборной России Алсу 
Абдуллина, которая сейчас 
играет за английский клуб 
«Челси». А вот Надежду 
Карпову, в прошлом игро-
ка сборной России и луч-
шего бомбардира 2016 года, 
в своё время внёс в список 

самых перспективных фут-
болисток планеты сам Ли-
онель Месси. Сейчас На-
дежда играет за испанский 
«Эспаньол».

3 Нет ли риска 
утратить 

женственность?
Существует стереотип, 

что футболистки ведут себя 
как пацанки. Но это не так! 
Из-за регулярных трениро-
вок и дополнительных за-
нятий по растяжке фигуры 
у них очень женственные. 
Это можно увидеть хотя бы 

по фотографиям в социаль-
ных сетях. 

К тому же многие извест-
ные футболистки совмеща-
ют игру с моделингом. На-
пример, бразильянка Лай-
за Андриоли в одинаковой 
степени известна и как мо-
дель, и как футболистка. 
А канадка Кейлин Кайл в 
2017 году ушла из спорта и 
полностью посвятила себя 
модельному бизнесу.

Но будьте уверены: наши 
девчонки и на поле идут, 
как на подиум. Например, 
однажды футболистку «Ло-
комотива» Нелли Коров-
кину заставили остричь 
длинные ногти прямо пе-
ред стартовым свистком. 
Правилами такие ногти 
не запрещены, но некото-
рые судьи против, так как в 
пылу матча можно сильно 
поцарапать другого игрока.

Мария ГОРБУНОВА

Девушки с ударом
Три вопроса о женском футболе генеральному директору 
Московской футбольной академии в Строгине

Тренировки 
и растяжка 

обеспечивают 
футболисткам 
прекрасную 

фигуру

Благотворительный фонд «Ва-
жен каждый» в Строгине провёл 
с подопечными детьми из много-
детных и малообеспеченных семей 
акцию «Письмо солдату». 

— Дети с педагогами-волонтёра-
ми сделали открытки и кукол-ан-
гелочков. Мы объясняли ребятам, 
для кого они готовят подарки, — 
рассказала руководитель фонда се-
мейный психолог Елена Глебова.

Часть детских писем волонтёры 
фонда отправят в Донбасс. А око-
ло 20 открыток корреспондент «СЗ» 

передал раненым военно служащим, 
которые проходят лечение в госпи-
тале им. Бурденко.  

Вместе с представителями фонда 
помощи инвалидам и ветеранам бое-
вых действий «Своих не бросаем» мы 
посетили 1-й филиал госпиталя им. 
Бурденко в Сокольниках, вручили 
подарки и поговорили с некоторы-
ми пациентами.

Евгений — москвич. У него мин-
но-взрывное ранение ноги. По сло-
вам лечащего врача, операция про-
шла успешно.

— Я работал начальником скла-
да, а в феврале принял решение уча-
ствовать в специальной военной опе-

рации, — рассказывает он. — На ра-
боте меня сразу отпустили с возмож-
ностью вернуться на прежнее место: 
в трудовой делают такую запись. 

А в соседней палате боец показал 
детское письмо с рисунком, которое 
получил ещё на фронте. Он береж-
но хранит его.

Благотворительный фонд «Важен 
каждый» намерен продолжить ак-
ции в поддержку военнослужащих.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Фонд «Важен каждый»: 
bf-vk.ru, страница «ВКонтакте»: 
vk.com/public186020235, 
тел. 8-926-283-0806

В академию 
берут с семи лет

Попасть на занятия в ака-
демию в Строгине можно с 
семи лет. Для этого нужно 
записаться на бесплатные 
пробные тренировки. По 
итогам ребёнка могут при-
гласить на бесплатные заня-
тия в академию или в одну 
из её футбольных школ — в 
зависимости от уровня его 
подготовки.
Адрес: ул. Маршала 
Катукова, 26, стадион 
«Янтарь», отделение 
«Строгино»

обратите 
внимание

Дмитрий 
Струтынский,
директор Московской 
футбольной академии
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помоги другому

Дети из Строгина передали раненым письма и поделки

На базе Футбольной академии недавно прошёл первый Всероссийский фестиваль футбола для девочек

Москвич Евгений тоже получил письмо
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Д  евятиклассника школы 
№1358 Антона Пирогова 
из Митина недавно уз-

нала вся страна. Он стал фина-
листом Всероссийского конкур-
са исполнителей «Соло 01» и вы-
ступил в музыкальном супершоу 
«Пламенные сердца» в Новом Ма-
неже, которое показали в прямом 
эфире сразу несколько телекана-
лов: Первый, ТВЦ и «Культура». 

Кастинг 
из пяти этапов

Организатор вока льного 
конкурса «Соло 01» — Главное 
управление МЧС России по 
г. Москве. Конкурс проводит-
ся уже шестой раз, но в этом 

году — впервые во всероссий-
ском формате. В нём при-

няли участие более 4 ты-
сяч ребят со всей стра-
ны. Престиж конкур-
са объясняется просто: 
его победители стано-
вятся участниками  му-
зыкального супершоу, а 
их наставниками — из-
вестные артисты, музы-
канты и ведущие ТВ.

Антон Пирогов учит-
ся в музыкальной школе 

им. И.Ф.Стравинского 

и вокалу у педагога  ГИТИСа 
Ильи Викторова. Он дважды 
становился участником проек-
та «Ты супер!» на НТВ и более 50 
раз побеждал в международных 
и всероссийских музыкальных 
конкурсах по вокалу и игре на 
балалайке.

— О конкурсе «Соло 01» я узнал 
от учительницы и решил попро-
бовать. Но даже не предполагал, 
что кастинг будет такой серьёз-
ный. Он проходил в пять этапов! 
— рассказал Антон «СЗ».

Петю Васечкина 
не узнал

Антон стал одним из 35 фина-
листов конкурса и получил при-
глашение на участие в мюзикле 
«Пламенные сердца» о пожарных 
и спасателях.

— Мы готовили 
его две недели. С 
нами работал хоре-
ограф Егор Дружи-
нин — именно он 
несколько лет под-
ряд был наставни-
ком и членом жюри 
в шоу «Танцы» на 
ТНТ, а в детстве 

сыграл Петю Васечкина в филь-
ме «Приключения Петрова и Ва-
сечкина». Я смотрел этот фильм, 
но, когда увидел Егора сейчас, 
даже не сразу понял, что именно 
он — Васечкин. Мальчик в кино 
— щупленький брюнет. А нынеш-
ний Егор — брутальный, усатый и 
бородатый, — улыбается Антон.

А ещё с ребятами работали 
Дмитрий Бикбаев — известный 
музыкант, режиссёр и актёр, 
Николай Чермошенцев — педа-
гог Евровидения, музыкальный 
продюсер шоу «Голос» и «Голос. 
Дети». А мастер-класс по вокалу 
дала Полина Гагарина.

Мюзикл ребята показали в Но-
вом Манеже своим сверстникам, 

эвакуированным из зоны бое-
вых действий в ДНР и ЛНР. А за-
ключительную песню они ис-
полнили вместе с певицей Диа-
ной Гурцкая.

Ради роли 
стал фиолетовым

По словам Антона, занятия и 
репетиции у них шли ежеднев-
но по 10 часов. Ведь в шоу ребя-
там пришлось и петь, и играть на 
гитаре, и танцевать!

Но самое необычное ждало Ан-
тона перед премьерой. 

— В одном из эпизодов мы игра-
ли роли огоньков, и нас предупре-
дили, что всех покрасят в разные 
цвета, — говорит он. — Пришла 
гримёр и покрасила мне волосы в 
фиолетовый. Когда я увидел себя, 
испугался. Подумал, что теперь 
придётся так всё время ходить. 
А оказалось, краска смывается.

По жизни — 
с балалайкой

Педагоги проекта способности 
Антона Пирогова оценили. Ни-
колай Чермошенцев даже пригла-
сил его участвовать в шоу «Голос». 

— А с Дмитрием Бикбаевым 
мы реально подружились. Он 
давал мне советы по танцам. А 
ещё ему очень понравилось, как я 
играю на балалайке. Он даже хо-
тел включить моё выступление в 
шоу. Жаль, что по сюжету это было 
невозможно, — признаётся Антон. 

Свою будущую профессию Ан-
тон Пирогов хочет связать с му-
зыкой. Он планирует поступать 
в музыкальный колледж, а потом 
преподавать игру на балалайке.

В свободное время Антон лю-
бит играть в баскетбол. А ещё обо-
жает животных. У него дома жи-
вут кролик, собака, два попугая 
и кошка. 

Наталья АНОХИНА

наши соседи

Спел с Дианой Гурцкая
евятиклассника школы 
№1358 Антона Пирогова 
из Митина недавно уз-

нала вся страна. Он стал фина-
листом Всероссийского конкур-
са исполнителей «Соло 01» и вы-
ступил в музыкальном супершоу 
«Пламенные сердца» в Новом Ма-
неже, которое показали в прямом 
эфире сразу несколько телекана-
лов: Первый, ТВЦ и «Культура». 

Кастинг
из пяти этапов

Организатор вока льного 
конкурса «Соло 01» — Главное 
управление МЧС России по 
г. Москве. Конкурс проводит-
ся уже шестой раз, но в этом 

году — впервые во всероссий-
ском формате. В нём при-

няли участие более 4 ты-
сяч ребят со всей стра-
ны. Престиж конкур-
са объясняется просто: 
еге о победители стано-
вяятся участниками  му-
зыыкального супершоу, а 
ихи  наставниками — из-
ввестные артисты, музы-
кканты и ведущие ТВ.

Антон Пирогов учит-
ся в музыкальной школе 

им. И.Ф.Стравинского 
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Девятиклассник из Митина выступил в музыкальном супершоу и прославился на всю страну

Репетиции шли 
каждый день 
по 10 часов

Антон Пирогов со своей верной балалайкой уже 
не раз становился победителем крупных конкурсов
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С овсем скоро на боль-
шие экраны выйдет 
фи льм «Сердце 

Пармы», снятый режиссё-
ром Антоном  Мегердиче-
вым по одноимённому ро-
ману Алексея Иванова. Из-
вестно, что писателю кар-
тина очень понравилась. 

Корреспонденту «СЗ» 
удалось посмотреть фильм, 
открывавший 44-й Москов-
ский международный ки-
нофестиваль, и взять ин-
тервью у исполнительни-
цы одной из главных ролей 
Елены Ербаковой. Моло-
дая актриса сыграла ша-
манку-ламию Тиче, спо-
собную принимать облик 
рыси. Кстати, живёт Еле-
на в нашем округе.

Детство прошло 
среди красивых 
обрядов

— Елена, вы были 
так убедительны в роли 
шаманки, что невольно 
хочется спросить: может 
быть, вы в детстве видели 
шаманские обряды, вы 
ведь родились в Иркут-
ской области?

— Если быть точной, я 
родилась в селе Байтог Ир-
кутской области. Моя ре-
лигия — шаманизм. Мой 
крёстный отец — главный 
шаман в нашем большом 
роду, и детство моё прохо-
дило среди красивых об-
рядов, которые не обходят-
ся без огня, дыма, молока 
и молитв. Когда я своего 
мужа, который родился в 
Крыму, впервые привезла 
в родную деревню, наши 
обряды для него стали от-

крытием. Я с каждым годом 
всё сильнее привязываюсь 
к своим истокам.

— Раз уж заговорили 
о муже, расскажите не-
много о нём.

— Мой муж — театраль-
ный режиссёр Иван Кома-
ров, он давно живёт в Мо-
скве. Мы познакомились, 
когда он приехал в Улан-Удэ 
ставить спектакль в Рус-
ском драматическом теа-
тре. Я была занята в этой 
постановке, а после пре-
мьеры уехала вместе с ним. 
Один сезон мы поработали 
в Нижнем Новгороде, а по-
том вернулись в Москву.

Актрису искали 
по всем театрам 
Сибири

— А кто повлиял на 
ваш профессиональный 
выбор?

— Всё благодаря маме. 
Она у меня театральный 
режиссёр и с детства при-
вивала мне любовь к искус-
ству, покупала сборники 
современных пьес, занима-
ла меня в своих творческих 
проектах. За это ей огром-
ное спасибо; я очень рада, 
что на неё похожа. Помню, 
мне было лет шесть, ког-
да мама готовила меня к 
какому-то песенному кон-
курсу. Мы постоянно репе-
тировали, и она говорила, 
что я пою неправдиво, она 
мне не верит.  

— Как вы попали в 
такой мегапроект, как 
«Сердце Пармы»?

— Это удивительная исто-
рия. До этого я снималась 
только в короткометражке 
«Улан-Удэ, я люблю тебя!». 
Изначально фильм «Серд-
це Пармы» должен был сни-
мать другой режиссёр. Зна-

комая художница сказала, 
что моя внешность подхо-
дит для картины, и попро-
сила меня отослать ему моё 
резюме. Я так и сделала. По-
том прошло довольно много 
времени, я обо всём забы-
ла. И вдруг мне в соцсети 

написала кастинг-дирек-
тор картины, уже с другим 
режиссёром, Наталья Тро-
ицкая, ставшая моей кино-
мамой. Она попросила меня 
сделать самопробы. Ока-
зывается, она искала под-

ходящую актрису по всем 
театрам Сибири, ничего не 
зная о моём резюме! Так что 
это судьба, что я попала в 
проект «Сердце Пармы». 

Работать 
с Мироновым — 
одно 
удовольствие

— В фильме у вас не-
сколько сцен с Евгением 
Мироновым, сыгравшим 
крестителя Иону. Волно-
вались?

— Безумно волновалась и 
очень напряжённо готови-
лась к работе. Но, когда мы 
встретились на съёмочной 
площадке, мне стало очень 
легко, потому что работать 
с таким профессиональ-
ным во всех смыслах чело-
веком — одно удовольствие! 
Он лёгкий, чувственный, 
энергичный, и ты следуешь 
за ним как зачарованная. А 
потом все сцены мы репе-
тировали заранее.

— А как вам работалось 
с исполнителем роли кня-
зя Михаила Ермолаевича 
и мужа вашей героини 
Тиче актёром Алексан-
дром Кузнецовым? 

— Саша большой про-
фессионал, прекрасный 
партнёр, он мне многое 
подсказывал, успокаивал 
меня, когда я боялась ве-
сти под уздцы лошадь. Я не 
уставала удивляться, как 
Саше удаётся так чётко вы-
полнять задачи и мгновен-
но переключаться с одного 
на другое.

Учила язык 
манси

— Чему-то специально 
для этого фильма вам 
пришлось учиться?

— Училась ездить верхом 
и осваивала язык манси. 
Для режиссёра Антона Ме-
гердичева было важно, что 
в фильме звучит этот краси-
вый язык. От этого картина 
только выиграла, ведь в ней 
показана жизнь разных наро-
дов, и благодаря языку манси 
герои выглядят более есте-
ственно. Манси мы учили 
онлайн, у нас были прекрас-
ные консультанты, которые 
потом и на площадку к нам 
приезжали. Не хочу хвастать-
ся, но мне этот язык не очень 
тяжело дался, потому что он 
похож на бурятский язык. 

— Раскройте тайну: 
сцену крещения, в кото-
рой люди зимой заходят 
в воду, действительно 
снимали зимой?

— Крещение снимали зи-
мой, но в воду заходят не 
актёры, а моржи. Я же зи-
мой только раздевалась, а 
опускалась в воду летом. Уж 
очень было холодно.

— Что для вас было 
самым сложным в этом 
фильме?

— Больше всего я боялась 
подвести режиссёра Антона 
Мегердичева. Я первый раз 
в таком кино, и мне нуж-
но было всё схватывать на 
лету и выкладываться на 
200 процентов. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

До этого 
я снялась 
только 

в коротко-
метражке

Елена Ербакова: 
Мой крёстный отец — 
главный шаман 
в нашем роду

персона

Газету «Москва. Северо -Запад» можно читать в Телеграме
Новости Северо-Западного округа мы теперь публикуем в мессенджере Телеграм. Здесь, 

как обычно, наш читатель найдёт важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем Телеграм-канале t.me/Moscow_news_SZAO.
Смотреть 
здесь
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Съёмки фильма «Сердце Пармы». Елена Ербакова в роли Тиче 
и Александр Кузнецов в роли русского князя Михаила

Актриса, сыгравшая шаманку-ламию 
в «Сердце Пармы», считает, что в фильм 
её привела сама судьба
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17  сентября сразу два 
р о к- ф е с т и в а л я 
пройдут в нашем 

округе. Гости смогут увидеть 
выступления как известных, 
так и начинающих испол-
нителей рока, пообщаться с 
музыкантами, получить их 
автографы. Вход на оба фе-
стиваля свободный.

У «Ночных 
волков» — 
«Урал Forever»

В 14.30 в байк-центре 
Sexton (ул. Нижние Мнёв-
ники, 110) начнётся фести-
валь «Урал Forever», орга-
низованный Обществом 
коллекционеров совет-
ских электрогитар и му-
зыкальной студией мото-
клуба «Ночные волки».

— 13 групп из разных го-
родов России сыграют на 
инструментах, выпущен-
ных в советское время, ко-
торым сейчас уже по 40 и 
более лет, — рассказали 
«СЗ» в пресс-службе мото-
клуба. — В своё время они 
служили объектами насме-
шек, поэтому цель фести-
валя — развенчать мифы о 
непригодности этих гитар 

для музицирования. Тем 
более что сейчас они пре-
вратились в предмет серьёз-
ного коллекционирования 
и изучения. 

В фестивале примут уча-
стие рок-группы «Старый 
парк», «Мирный атом», 
«Ещё», «Было Небо», «Ра 
Чей», «Куба», «Че Гевара» 
и другие. 

В Москворецком 
парке — 
Rock Party

В 15.00 в природно-исто-
рическом парке «Москво-
рецкий» (площадка око-
ло ул. Маршала Катукова, 

вл. 26А) начнётся москов-
ский фестиваль молодёж-
ных рок-коллективов Rock 
Party.

— Его откроет высту-
пление специального го-
стя Петра Елфимова — 
виртуозного белорусского 
рок-вокалиста, который в 
2009 году представлял свою 
страну на «Евровидении» в 
Москве, — рассказывают в 
оргкомитете фестиваля. — 
Затем перед гостями вы-
ступит московская группа 
STRIKE, основанная из-
вестным рок-музыкантом 
г и таристом А лексеем 
Страйком.

Также зрителей ждёт вы-

ступление Инны Горячей 
с группой CRASH TEST — 
представителей альтерна-
тивного рока, — а также 
других рок-исполнителей.

Собрать 
все автографы

Для поклонников рока на 
Rock Party будет работать 
шатёр для автограф-сессий. 

— После выступления 
музыканты будут перехо-
дить в шатёр, где все же-
лающие смогут получить 
их автографы. Специаль-
но для этого культурный 
центр «Феникс» изготовит 
уникальные открытки — их 

можно будет получить бес-
платно. А ещё можно будет 
сфотографироваться с лю-
бимым артистом и задать 
ему вопросы, — рассказа-
ли в оргкомитете. 

Между выступлениями 
артистов ведущие концер-
та проведут для зрителей 
викторины и развлекатель-
ные челленджи. Для юных 
рокеров пройдут мастер-
классы по росписи акрилом 
бандан, по изготовлению 
фирменных фестивальных 
значков. Любой желающий 
сможет бесплатно сделать 
тематическое аэротату — 
временную татуировку.

Наталья АНОХИНА

Под советские 
электрогитары

Турклуб 
в Хорошёво-
Мнёвниках 
приглашает 
на день открытых 
дверей

14 сентября в 20.00 ста-
рейший в Москве детско-
юношеский туристский 
клуб (ДЮТК) «Гадкий утё-
нок» приглашает ребят 
старше 10 лет и их родите-
лей на день открытых две-
рей. Гости узнают о трени-
ровках и о походах клуба, 
смогут записаться на бес-
платные занятия. Обще-
ние пройдёт в дистанци-
онном формате на плат-
форме Zoom. Идентифика-
тор конференции 870 2414 
6355, код доступа 297738.

Справки по тел.: 8-916-
608-7926 ,  Александр ; 
8-916-578-3819, Оксана.

 ДЮТК «Гадкий утёнок»: 
ул. Маршала Тухачевского, 
20, корп. 1

В Щукине научат 
петь и рисовать

17 сентября в 13.00 биб-
лиотека №243 «Образ» при-
глашает взрослых на по-
знавательную программу. 
Гостей ждут экскурсия по 
библиотеке, открытые уро-
ки по вокалу и изучению ис-
пользования смартфона, 
практические занятия по 
живописи и многое другое. 
Вход свободный.

 Библиотека №243 «Об-
раз»: ул. Академика Бочва-
ра, 2

В Южном Тушине 
исполнят классику

18 сентября в 17.00 в 
культурном центре «Салют» 
пройдёт концерт классиче-
ской музыки. В исполнении 
лауреатов всероссийских 
и международных конкур-
сов, выпускников и студен-
тов музыкального училища 
им. Гнесиных прозвучат во-
кальные и инструменталь-
ные произведения русских 
и зарубежных композито-
ров XIX—XXI веков. Вход 
свободный.

 КЦ «Салют»: ул. Свобо-
ды, 37

Наталья АНОХИНА

афиша

В Хорошёво-Мнёвниках 
и в Строгине пройдут 
рок-фестивали

Можно будет 
расписать 
банданы 
и сделать 

временное тату

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж-
дая строка, каждый стол-
бец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все 
цифры от 1 до 9 (каждая 
цифра встречается толь-
ко один раз). Следует 
проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-
«кандидаты». Ответы на 
судоку на стр. 9

судоку

Телеграм – 
t.me/Moscow_
news_SZAO

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Так проходил фестиваль Rock Party в прошлом году. На сцене группа «Харизма»
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прочитано в районной газете

Сергей Лавров подарил 
музею «Спартака» картину 
и статуэтку гладиатора

Музей «Спартака» на стадионе «Откры-
тие Арена» пополнился подарками от 
давнего болельщика красно-белых, ми-
нистра иностранных дел России Сергея 
Лаврова. Как сообщает интернет-издание 
«Покровское-Стрешнево» со ссылкой 
на пресс-службу клуба, Лавров препод-
нёс картину «Спартак» Шамиля Зубайдуллина и бронзовую 
статуэтку гладиатора, который является символом клуба. 
К слову, в свой день рождения Лавров регулярно играет в 
футбол с ветеранами красно-белых.

В митинской школе 
воссоздали комнату 
1940-х годов

В школе №1747 появился музей «Не-
воевавшие — о войне», гости которого 
попадают в обстановку 1940-х годов. 
Школьники, учителя и жители района 
Митино собрали здесь вещи тех лет. Об 
этом сообщает газета «Митинский экс-
пресс» со ссылкой на пресс-службу мэра 
Москвы. В воссозданной комнате есть мебель, патефон с 
пластинками, наградные документы. Экспозиция вошла в 
программу олимпиады «Музеи. Парки. Усадьбы», посещать 
её могут ученики любых школ.

Д  нём 8 сентября прогремел взрыв в 
доме 7 в Тепличном переулке. Прибыв 
на место происшествия, сотрудники 

МЧС обнаружили, что в квартирах на третьем 
этаже выбиты стёкла, вылетели рамы. В ходе 
разборки завалов нашли 48-летнюю хозяйку 
квартиры.

— По предварительным данным, женщина 
пыталась покончить жизнь самоубийством. 
Она открыла заглушку и кран газовой тру-
бы, а через некоторое время подожгла спич-
ку, — рассказали «СЗ» в Хорошёвской меж-
районной прокуратуре. — Пострадавшая го-
спитализирована. 

Как сообщили «СЗ» в Управлении МЧС по 
СЗАО, в результате взрыва обрушилась стена 
между квартирами. Однако несущие конструк-
ции не пострадали, возгорания также не было. 
Жильцы соседних квартир не пострадали.

По факту происшествия Следственный ко-
митет г. Москвы проводит проверку.

Анна ГОНЧАРОВА

голосуйте на сайте szaopressa.ru

«С нового учебного года 
школьникам запрещено поль-
зоваться на уроках смартфона-
ми. Вы поддерживаете это ново-
введение?» — такой 
вопрос мы задали 
нашим читателям 
на прошлой неделе.

Как показа ли 
итоги опроса, боль-
шинство его участ-
ников поддержи-
вает нововведение. 

Так, 65% респондентов заме-
тили, что наконец-то ребёнок 
перестанет отвлекаться на уро-
ках на ерунду. 18% опрошен-

ных выразили же-
лание запретить их 
ещё и дома. И толь-
ко 17% участников 
опроса не привет-
ствуют запрет, по-
лагая, что это — де-
монстрация недо-
верия к школьнику.

Наш следующий вопрос: 
Осень – время урожая. 
А вы закатываете 
в банки огурцы, 
помидоры и салаты?
Варианты ответов:

Да, иначе дачный урожай некуда 
девать.

 Нет, предпочитаю не тратить 
время, ведь всё можно купить.

 Вообще не люблю домашние 
заготовки, лишние овощи с дачи 
дарю друзьям.

ваше мнение

Жители округа поддерживают запрет 
на смартфоны в школах

В Щукине женщина пострадала 
при взрыве газа

Все новости 
района: 
«Митинский 
экспресс»

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»

Хозяйку квартиры сотрудники МЧС нашли во время разбора завалов

Сергей Лавров вручил картину директору музея красно-белых 
«Зал Славы» Алексею Матвееву
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В квартире раздаётся телефонный звонок. 
Хозяин поднимает трубку и слышит:

— Ваша тёща упала в бассейн с кроко-
дилами!

— Ваши крокодилы, вы их и спасайте!

— А где вы работаете?
— Я гироскопы делаю...
— Ой, а я не верю в гироскопы.

— Около трети россиян боятся потерять 
работу из-за искусственного интеллекта.

— Зря боятся, никакой интеллект за 20 ты-
сяч рублей работать не будет.

Раньше я море видел только на картин-
ках. Но потом постепенно стал зарабаты-
вать больше, и теперь могу видеть море по 
телевизору.

— Дорогая, ты в борщ что добавляла?
— Это секретный рецепт.
— Так раскрой его! Я в реанимации лежу, 

а врачи не знают, что делать!

анекдоты

По горизонтали: Шпингалет. 
Сад. Вереница. Склока. Роди-
на. Терапевт. Розга. Указка. 
Фрукт. Дар. Тореро. Фаза. Иглу. 
Каир. Торба. Капитан.
По вертикали: Портретист. 

Дезертир. Африка. Адвокат. 
Рога. Лик. Структура. Треск. 
Акт. Лупа. Стило. Езда. Кав-
каз. Драма. Таракан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Читайте газету 
«Москва. Северо -Запад» 
в Телеграме!
Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем 

Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную ин-
формацию, новости, ответы на вопросы чи-
тателей, советы специалистов, интервью с 
интересными людьми и, конечно, афишу. Всё это теперь можно 
почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

! Продолжается наш 
конкурс «Место силы». 

Присылайте свои фотографии, 
сделанные во время путеше-
ствий по нашей стране. 
И обязательно расскажите 
о месте, которое вас поразило, 
и немного о себе. 

Размер фотографии должен 
быть не меньше 500 Кб. 

Фотографии и рассказы 
 присылайте на нашу почту 
szaopressa@mail.ru

фотоконкурс «место силы»

У столбов сэргэ на Ольхоне 
можно загадать желание

Н   адежда из Южного Тушина 
очень любит путешествовать 
и сама выстраивает интерес-

ные маршруты. 
«В мае этого года мы с подругой ре-

шились и полетели в Иркутск на ша-
манский остров Ольхон! Вот поистине 
место силы! — написала она в «СЗ». 
— Там нереальный марсианский пей-
заж, потому что на острове практи-
чески не бывает осадков, и неверо-
ятное ощущение покоя и умиротво-
рения. Наверное, поэтому люди там 

живут очень душевные и гостеприим-
ные. Главные достопримечательности 
острова — скала Шаманка и столбы 
сэргэ, где можно загадать желание и 
попросить у богов Байкала и Ольхона 
его исполнения. А чтобы желание точ-
но исполнилось, нужно пожертвовать 
богам монетку или ленточку».

По словам Надежды, с Ольхона 
нельзя уехать: он остаётся с чело-
веком навсегда. А сама она уже меч-
тает снова вернуться на волшебный 
остров.

Смотреть 
здесь
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